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Con recursos propios, arranca la construcción
de dos aulas en la UPN unidad 164

- Ofrece Hugo Alberto Hernández construir cancha de basquetbol, este año.

Las dos aulas estarán en la parte de arriba del edificio E, también el centro de cómputo se
ampliará para mejorar la atención hacia los alumnos. El costo de la obra será de 760 mil pesos.

H. Zitácuaro Michoacán, 22 de
febrero de 2021.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. Con el objetivo de tener espacios
dignos para sus alumnos una vez que se
retomen las clases presenciales, comenzó
la construcción de dos aulas en la
Universidad Pedagógica Nacional Unidad

164.
El banderazo de inicio de los trabajos

fue encabezado por el Presidente
Municipal, Hugo Alberto Hernández
Suárez y el director de esta casa de
estudios, Leonel Martínez Maya, así como
personal administrativo y docente.

En su intervención, Leonel Martínez
Maya, resaltó que está acción es una
iniciativa propia de la institución, por lo que
los recursos serán obtenidos de las cuotas
que aportan los más de 800 alumnos que
conforman la matrícula escolar.

Solicitó al alcalde el apoyo para seguir
mejorando las instalaciones, ya que esta
casa de estudios, que es punta de lanza,
carece de espacios como una cancha y
otros que comenten la armonía entre el
alumnado.

De acuerdo a los datos técnicos de la
obra, las dos aulas estarán en la parte de
arriba del edificio E, también el centro de

cómputo se ampliará para mejorar la
atención hacia los alumnos. El costo de la
obra será de 760 mil pesos.

En su intervención, el alcalde, Hugo
Alberto Hernández Suárez, felicitó a esta
institución por tener esa visión de mejorar
los espacios, y de apostarle a la educación
aún en este momento de la pandemia.
Desde hace muchos años la UPN ofrece
licenciaturas en línea.

Consideró que invertir en educación es
lo mejor que cualquier nivel de gobierno
puede hacer, prueba de ello, es que como
Ayuntamiento se han mejorado varios
espacios educativos de todos los niveles
educativos.

Reiteró su apoyo a esta casa de
estudios y confió que con ajustes al
presupuesto la cancha de basquetbol para
la UPN unidad 164 será una realidad este
mismo año.

Piden comerciantes de
Conserva que autoridad les

permita instalarse en la calle
Hidalgo

- “No afectamos a nadie porque lo que vendemos no genera ningún tipo
de aglomeración”, señalan

Por el tipo de producto que venden, es imposible
que se genere aglomeración de personas, ya
que son pocos lo que compran, además son
breves en su estancia.

H. Zitácuaro Michoacán, 22 de febrero de
2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. A
través de un documento, comerciantes de
conserva piden que la autoridad les permita
instalarse sobre la calle Hidalgo, en el tramo
de 5 de Mayo y Dr. Emilio García, durante la
cuaresma como lo hacen cada año.

Desde hace varios años, alrededor de 16
puestos se instalan casi por un mes en este
lugar para vender este alimento a
Zitacuarenses y a personas que vienen de
otros lugares exclusivamente a comprar este
producto. Este año, personal de Servicios
Públicos Municipales les han dicho que no
tendrán ningún permiso.

En entrevista Rita Isabel Reyes Flores y
Yolanda Rodríguez Maya, representantes de
la Unión de Comerciantes de Conserva,
Artesanías y Dulces Regionales de Temporada
de Semana Santa, dijeron que es triste que la
autoridad municipal no tome en cuenta la
situación en la que se encuentra este sector
de la economía.

Comentaron que por el tipo de producto
que venden, es imposible que se genere
aglomeración de personas, ya que son pocos
lo que compran, además son breves en su
estancia.

Recordó que el año pasado les permitieron
instalarse con la condición de que se acataran
medidas sanitarias, las quitaron antes del
tiempo acordado, sin embargo la mayoría de
conserveros lograron recuperar la inversión y

hasta se pudieron llevar algo de ganancia.
“Ojala que la autoridad reconsidere su

decisión, que vea que afecta mucho mas
aquellos puestos donde se vende comida que
con nosotros, en los puestos de conserva
acuden compran y se van”.

Dijeron estar dispuestas a que las
reubiquen en otro lugar pero que sea en el
centro de la ciudad, por ejemplo la calle 5 de
mayo, entre Ocampo y Lerdo, incluso el Jardín
Constitución; no que las envíen a la Casona
porque allá las ventas son muy bajas para
cualquier comerciante que se coloque en este
lugar.
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El desabasto de medicamentos en México fue ocasionado por las malas decisiones del gobierno
Debido a la inexperiencia, la primera compra que le tocó realizar al actual gobierno federal...

2021-02-21.-Irene Tello Arista, The
Washington Post.-En octubre de 2020, el
Hospital de Especialidades Pediátricas de Tuxtla
Gutiérrez, en el estado de Chiapas, tenía un
desabasto de 37 medicamentos oncológicos.
Esto provocó que se modificara, y en algunos
casos suspendiera, el tratamiento de 260 niñas,
niños y adolescentes con cáncer atendidos en
esa clínica, y que se imposibilitara el ingreso de
nuevos pacientes. Ante esta trágica y
desesperante situación, la Asociación Mexicana
de Oncohematología Pediátrica interpuso un
amparo para solicitar que se abastecieran los
medicamentos, el cual fue resuelto a su favor.

Noticias similares sobre desabasto se
escuchan en otros estados desde 2019 y no
solo respecto a insumos para el tratamiento de
cáncer. Conforme pasan los días, crecen los
amparos y las quejas interpuestas ante la
Comisión Nacional de los Derechos Humanos
para asegurar el tratamiento de distintas
enfermedades. A pesar de los amparos
otorgados, y las reuniones entre autoridades y
familiares de pacientes, el problema del
desabasto continúa.

La investigación “Operación Desabasto”,
de las organizaciones Impunidad Cero y Justicia
Justa, identifica las causas de la escasez
generalizada de insumos médicos y señala
posibles soluciones al mismo. El análisis final
identifica que el desabasto se originó por una
serie de políticas públicas mal planeadas y
ejecutadas, que tenían como objetivo luchar
contra la corrupción en la adquisición de
medicamentos y ahorrar en la compra de
insumos médicos.

El desabasto comenzó cuando todas las
compras públicas a nivel federal, incluidas las
medicinas, se hicieron responsabilidad de la
Oficialía Mayor de la Secretaría de Hacienda y
Crédito Público (SHCP) en un intento por
reducir los costos de la compra de insumos. Sin

embargo, algo similar ya ocurría con las
compras consolidadas de medicamentos:
previo a este cambio, año con año el
Instituto Mexicano del Seguro Social
(IMSS) compraba los insumos médicos
necesarios no solo para sus clínicas y
hospitales, sino para otras instituciones de
salud tanto estatales como federales.
Debido a la compra masiva que se hacía
anualmente, entre 2013 y 2018 se ahorraron
hasta 21,361 millones de pesos. Pero al
realizarlas la Oficialía Mayor de SHCP, se
perdió el personal y el expertise técnico
necesario para hacerlas.

Debido a la inexperiencia, la primera
compra que le tocó realizar al actual gobierno
federal se hizo a destiempo y de forma
incompleta. Por lo mismo, 62% de las claves
de medicamentos quedaron desiertas, es
decir, no se recibió oferta alguna para que
el gobierno las comprara y la mayoría de
los contratos se dieron mediante
adjudicaciones directas. Esto empezó a
generar problemas de desabasto.

A esta mala ejecución de la
centralización de compras se aunó una
fallida estrategia anticorrupción en el
sector, que se realizó mediante un veto
presidencial hacia las tres principales
distribuidoras de insumos médicos del país:
Grufesa, Dimesa y Maypo. El veto prohibía
al gobierno comprarles, pues se les acusaba
de acaparar el mercado y de constituir un
oligopolio. Este veto no contempló una
alternativa viable para reemplazar la red de
distribución, logística, almacenaje y
personal que estas distribuidoras habían
acumulado a lo largo de los años. Tampoco
consideró que estas distribuidoras
compraban a otras farmacéuticas los
insumos necesarios, por lo que el gobierno
adquiría tanto la distribución como el

insumo médico a un mismo precio.
Además del veto presidencial, hubo

problemas con la empresa farmacéutica
Laboratorios Pisa, una de las principales
productoras de medicamentos oncológicos
en México. Debido al supuesto hallazgo de
una bacteria en una línea de producción, se
cerraron siete de las plantas productoras de
la empresa, deteniendo la entrega de
medicamentos oncológicos. Y al mismo
tiempo, debido a supuestas inconsistencias
en uno de los contratos, se le inhabilitó por
parte de la Secretaría de la Función Pública.
Estas dos situaciones, en conjunto con el
veto y la centralización de las compras
consolidadas de medicamentos en la SHCP,
han generado la escasez que vemos hoy. A
todo esto se le sumó la crisis sanitaria del
COVID-19, lo que hizo crecer un problema
agudo y opacado, en parte, por la pandemia.

En un intento por transparentar el proceso
de compras de medicamentos, se le pidió a la
la Oficina de las Naciones Unidas de Servicios
para Proyectos (UNOPS) que se encargara
de las compras consolidadas de
medicamentos del país desde este año. Sin
embargo, debido a la inexperiencia inicial de
la UNOPS respecto al mercado mexicano, se
volvió a realizar de forma tardía la compra de
insumos médicos. Esta compra, que antes se
realizaba de manera gratuita en el país por
parte del IMSS, nos costará alrededor de 85
millones de dólares por la comisión que se le
pagará al organismo y, además, no contempla

la solución al problema de distribución de
insumos médicos.

Una solución propuesta por el gobierno
fue que Birmex, una empresa paraestatal, sea
la encargada de la distribución de medicinas
e insumos médicos. Sin embargo, esto tiene
dos problemas. Por un lado, no puede dotarse
de la infraestructura y personal necesario a
esta institución a corto o mediano plazo y,
por otro, es una institución con un pasado
extremadamente corrupto y opaco. Así lo
evidencia la investigación “Facturas Falsas:
la epidemia en el sector salud”, la cual revela
que Birmex fue la segunda institución federal
con más desvíos de recursos mediante
facturas falsas. Además, señala que la
corrupción en el sector salud no se daba en
la compra de insumos médicos, sino que se
facturaban consultorías, remodelaciones,
asesorías y capacitaciones.

Hasta hoy, la corrupción sigue intacta y
no se ha investigado ni sancionado a ningún
funcionario. Además, el costo para adquirir
medicamentos se incrementó con la comisión
a pagar a la UNOPS, y por el hecho de que se
deberá pagar a otras instituciones para
resolver la distribución de insumos médicos
a todo el país.

La solución a todo esto no es complicada:
recapitular. Si había algún problema en la
compra consolidada de medicamentos
realizada por el IMSS, que se corrija y mejore
el proceso. Si había corrupción, que se
investigue y sancione a los responsables. Si
había un problema de oligopolio en la
distribución de medicamentos, que se
fomente la competencia en el sector y se
genere poco a poco una distribuidora
nacional de medicamentos. El problema se
ocasiona al cambiar de modelo de la noche a
la mañana sin contar con planes de
implementación graduales que tomen en
cuenta posibles soluciones en caso de fallas.
Al final, todos estamos de acuerdo en que es
inaceptable la corrupción en el sector salud,
pero ninguna lucha contra la corrupción
puede hacerse a costa de vidas.

JMRS

   Alternativas saludables y
anticáncer

  Cuida tu vida            Vive saludable             Vive mejor
               Que es la salud

La salud es un estado de completo bienestar físico, mental y social, y no solamente
la ausencia de afecciones o enfermedades. Así define la Organización Mundial de la
Salud, las condiciones que deben existir en el cuerpo humano para lograr una mejor
vida.

Para alcanzar ese estado de salud completo, debemos tener una forma de vida
acorde con la naturaleza, no  podemos remontarnos a la antiguedad, cuando se comía
el producto que salía directo de la tierra, sino adaptandonos a la época moderna,
donde la ciencia ha hecho importantes aportaciones que podemos aplicar al
mejoramiento de nuestros alimentos, aprovechando sus nutrientes de forma directa o
en complementos.

Aprendamos a vivir sanamente, auxiliándonos con libros, consejos, internet,
médicos, de voz en voz, la lectura puede ser nuestro mejor apoyo. En México, la
educación sobre alimentación debiera iniciar desde el preescolar y continuar durante
el nivel básico y medio superior.

Si a este desconocimiento, le agregamos el exceso de publicidad sobre productos
y comida "chatarra" y bebidas azucaradas, estamos abriendo las puertas a la obesidad
y a enferrmedades como la diabetes y deficiencia renal, tres de los grandes males que
padecen, millones de mexicanos, y de otros países.

La salud integral es la principal condición del desarrollo humano, es el estado del
bienestar ideal y solamente lo alcanzamos cuando existe un equilibrio entre los factores
físicos, biológicos, emocionales, mentales, espirituales y sociales, que permiten un
adecuado crecimiento y desarrollo en todos los ámbitos de la vida. No es la mera
ausencia de alteraciones y enfermedades, sino un concepto positivo que implica
distintos grados de vitalidad y funcionamiento adaptativos. Esp. Yimi Vera Barboza.-
Escuela de Nutrición y Dietética. Universidad del Zulia.

Por malas decisiones del gobierno

El desabasto de medicamentos en
México

$8.00 Ejemplar
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Abandera alcalde de Zitácuaro
arranque de construcción de

aulas en la UPN
Zitácuaro, Mich., 22 de febrero del 2021.- Con el propósito de brindar mejores

espacios educativos a los jóvenes de la Universidad Pedagógica Nacional, UPN
Zitácuaro, el alcalde Hugo Alberto Hernández Suárez, y el director de este plantel
Leonel Martínez Maya, dieron inicio a las obras de ampliación para beneficio de 800
estudiantes.

El alcalde Hugo Alberto Hernández Suárez destacó que la institución siempre ha
contado con el respaldo de su Gobierno y hoy celebra que inicien los trabajos de
construcción de dos aulas y la ampliación del centro de cómputo, para que su
comunidad cuente con mejores instalaciones.

Refirió que UPN siempre ha sido una escuela emblemática por su trascendencia
e importancia en la región y en el estado. Precisó que la construcción que inicia
representa el gran esfuerzo y compromiso de las autoridades educativas por mejorar
la calidad de su alumnado.

Por su parte, el director de la UPN reconoció la coordinación que existe entre la
actual administración municipal y la institución que él dirige. Agradeció la visita del
edil al banderazo de arranque de obras y solicitó al mandatario, la continuidad del
respaldo de su administración para la universidad.

Precisó, al presidente municipal, que la construcción que inicia representa el gran esfuerzo y
compromiso de las autoridades educativas por mejorar la calidad de su alumnado.

Concluye en saldo blanco 7o.
domingo de suspensión de

actividades
-Atiende SSP reportes ciudadanos de altas concentraciones de personas
-Disuelven evento de más de cien personas en la plaza de toros Eloy

Cavazos

Zitácuaro, Mich., 21 de febrero del 2021.- La Secretaría de Seguridad Pública
municipal, la Dirección de Ingresos, Secretaría de servicios públicos y Guardianes de
la Salud, realizaron conjuntamente, por séptimo domingo consecutivo, la supervisión
del cierre de establecimientos y la paralización de actividades no escenciales en el
municipio. Las dependencias informaron que resultó saldo blanco, durante el operativo
de esta jornada.

Los únicos reportes que atendió la corporación policiaca, fue un evento ganadero
en la plaza de toros Eloy Cavazos, el cual fue disuelto, ante la presencia de más de
cien personas y una concentración en la sexta manzana de la Tenencia de Nicolás
Romero.

La vigilancia policial y de las dependencias municipales encargadas de revisar
que se acaten las disposiciones fue  también en comunidades y zonas conurbadas,
además en coordinación con el C-5 se atendieron los reportes de la ciudadanía.

De acuerdo al informe de la Secretaría de Seguridad Pública y de la Dirección de
Ingresos Municipales, los comerciantes y prestadores de servicios en toda la ciudad,
dieron nuevamente muestra de solidaridad y responsabilidad ante el cierre del domingo,
a fin de continuar atendiendo la emergencia sanitaria por COVID-19.

La instancias municipales emitieron la recomendación de no relajar las medidas
preventivas a transeúntes y vecinos durante el despliegue de este día. Además,
recordaron que en caso de alguna emergencia,  pueden llamar al número 911.

De acuerdo al informe de la SSP y de la Dirección de Ingresos Municipales, los comerciantes y
prestadores de servicios, dieron nuevamente muestra de solidaridad y responsabilidad.

En Susupuato, Esteban Colín
se reúne con líderes del PRI y

PRD
• Trazan ruta en bien de Susupuato

Susupuato, Michoacán. El ing. Esteban Colín Ortiz se reunió con diferentes liderazgos en
Susupuato, donde definieron la ruta que coadyuve a un mejor desarrollo del municipio.

En esta reunión estuvieron presentes el Diputado Local del distrito 18 de Huetamo Octavio
Ocampo Coórdova, el Ing. Juan Luis García Conejo, Presidente Municipal de Huetamo y la
presidenta de Susupuato Zayra Olivares Centeno.

Colín Ortiz escuchó las inquietudes del Lic. Donaldo Ortiz Presidente del partido PRD y
Elemuel Cirilo Victoria presidente del del PRI en el municipio de Susupuato, quienes le reiteraron
su apoyo para mejorar las condiciones del municipio.

En su mensaje, refrendó su compromiso de continuar con la suma de voluntades en la
búsqueda de avanzar por el verdadero progreso de Susupuato.

Esteban Colín Ortiz se reunió con diferentes liderazgos en Susupuato, donde definieron la
ruta que coadyuve a un mejor desarrollo del municipio.
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Invierten más de 10 mdp en obras para
Susupuato

-Inaugura Gobernador pavimentación de la calle de acceso a la comunidad de Rancho Viejo, con una inversión
de 7.7 mdp

-Arranca la construcción de la techumbre y remodelación de la cancha de basquetbol de la Escuela Secundaria
Vicente Guerrero; también entrega apoyos para el DIF Municipal

Susupuato, Michoacán, a 22 de febrero de
2021.- Con una inversión superior a los diez
millones de pesos, el Gobernador del Estado,
Silvano Aureoles Conejo, inauguró y puso en
marcha diversas obras en el municipio de
Susupuato.

En gira de trabajo y con una inversión de
7.7 millones de pesos se concluyó la
pavimentación de la calle de acceso a la
comunidad de Rancho Viejo.

“Se mejora la comunicación entre la
localidad de Los Guajes y Rancho Viejo, lo
que acorta los tiempos de transporte de
productos agrícolas y ganaderos que se
producen en la zona, con la cabecera
municipal, una de las principales actividades
económicas; por ello me complace en gran
medida entregarles esta obra, porque creo
firmemente en que mejores vialidades
fortalecen el desarrollo económico”, aseguró
el mandatario.

donde destacó la importancia que tiene la
educación en el desarrollo de las niñas, niños
y jóvenes para un mejor futuro.

"Creo tanto en la educación que hemos
hecho un esfuerzo sin precedentes en esta
administración por mejorar la infraestructura
y las condiciones laborales, porque es la mejor
herencia para las nuevas generaciones.
Esperamos que pronto podamos regresar a las
escuelas y nos estamos preparando para un

APUNTE
             Por: René Serrano García.

Sangre nueva en el ambiente
político zitacuarense

 El ambiente político empieza a calentarse, tendremos cambios en la gubernatura
estatal, diputados locales y federales y ayuntamientos: presidente municipal, sindico y
regidores.

Los ciudadanos estamos pendientes de las opciones que se presentarán,
participarán algunos ya conocidos, que han ocupado cargos anteriormente y ahora
regresan con la opción de repetir, con buena, regular o mala reputación, otros tienen
capacidad probada en otros cargos, inclusive a nivel nacional.

 Entre ellos habrá profesionistas, comerciantes, con licencia, por desempeñar
actualmente un cargo político o administrativo, empresarios, y otro tipo de actividades.
Por ejemplo, el Lic. José Alzati Cambrón, esta creando fuentes de trabajo en su tierra
natal, y aunque trabaja en el gobierno federal, no se olvida de su pueblo.

El 4 de marzo, ya estarán definidas las candidaturas de los partidos participantes,
fecha en que iniciarán las campañas y estaremos en condiciones de conocer las diferentes
opciones.

Suman 16 mil 108 adultos
mayores vacunados contra

COVID-19
Las personas mayores de 60 años son más vulnerables a desarrollar

complicaciones si se contagian del virus

Morelia, Michoacán, a 20 de febrero de 2021.- La vacunación contra COVID-19 a adultos
mayores de 60 años continúa en el estado, hasta el momento 16 mil 108 personas han recibido
la primera dosis, informa la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM),

Se han aplicado dos mil 170 en Villamar, 503 en Áporo, mil 550 en Tingambato, tres mil 40
en Buenavista, tres mil 808 en Apatzingán, dos mil 292 en Parácuaro y dos mil 735 en Múgica.

Las personas mayores de 60 años son más vulnerables a desarrollar complicaciones que
pueden poner en riesgo su vida al contagiarse de COVID-19, por lo que se exhorta a quien no
lo ha hecho a registrase en https://mivacuna.salud.gob.mx/ para recibir la vacuna de acuerdo
con la calendarización programada por la Federación.

Aunque las personas estén vacunadas es importante que sigan cuidándose con la
utilización del cubrebocas, lavado frecuente de manos y el distanciamiento social, dado que
la inmunidad se alcanza hasta días después de las segundas dosis.

La SSM mantiene a disposición de la ciudadanía el 800-123-2890 con 11 líneas para resolver
todas sus dudas médicas, así como el micrositio bit.ly/MichCOVID-19, donde encontrará
toda la información del padecimiento.

El titular de la secretaría de
Comunicaciones y Obras Públicas, José Hugo
Raya Pizano, informó que los trabajos
realizados consistieron en la pavimentación
de dos mil 628 metros cuadrados con concreto
hidráulico, con un espesor de 18 centímetros,
en una longitud de 438 metros lineales, con
un ancho promedio de seis metros, además de
300 metros de cunetas de concreto hidráulico.

“Los recursos invertidos permitieron la
pavimentación de mil 271 metros lineales con
concreto hidráulico del camino, el cual
comunica a una de las localidades más
pobladas del municipio, beneficiando a más
de 3 mil 140 habitantes y 324 productores de
la región”, dijo.

Posteriormente, el Gobernador Silvano
Aureoles Conejo, dio el banderazo de
arranque de la construcción de la techumbre
y remodelación de la cancha de basquetbol
de la Escuela Secundaria Vicente Guerrero,

regreso con instituciones dignas", aseguró.
Por su parte, la titular del Instituto de

Infraestructura Física Educativa del Estado de
Michoacán (IIFEEM), Guadalupe Díaz
Chagolla, señaló que en esta obra se
invertirán 3 millones de pesos.

"Tener escuelas dignas y funcionales es
una condición que disminuye los porcentajes
de deserción escolar, por ello no dejaremos de
trabajar en fortalecer la infraestructura de los
espacios educativos, ahora tendrán un espacio
digno para hacer actividades deportivas y
cuidarse del sol o lluvia", apuntó.

La presidenta municipal de Susupuato,
Zayra Yuritzi Olivares Centeno, agradeció al
Gobernador el apoyo que ha brindado al
municipio.

“Siempre hemos tenido su respaldo para
llevar a cabo diversas obras en beneficio de la
población y con ello, poder brindar mejores
oportunidades de vida a nuestros habitantes”,
finalizó.

Se han aplicado dos mil 170 vacunas en Villamar, 503 en Áporo, mil 550 en Tingambato, tres mil
40 en Buenavista, tres mil 808 en Apatzingán, dos mil 292 en Parácuaro y dos mil 735 en
Múgica.

 Se mejora la comunicación entre la localidad de Los Guajes y Rancho Viejo, lo que acorta los
tiempos de transporte de productos agrícolas y ganaderos que se producen en la zona.
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Equipo por Michoacán se fortalece y camina
unido al triunfo

-Perfiles de Morena llenos de corrupción, hartazgo y mentiras

Cuando se revisa la lista de perfiles, liderazgos y propuestas de Morena para sus candidaturas,
hay comunes denominadores: corrupción, hartazgo, ocurrencia, reciclaje y mentiras.

Cuando se revisa la lista de perfiles,
liderazgos y propuestas de Morena para
sus candidaturas, hay comunes
denominadores: corrupción, hartazgo,
ocurrencia, reciclaje y mentiras.

Así lo expresaron los dirigentes del
Partido Acción Nacional (PAN), Oscar
Escobar Ledesma; del Partido
Revolucionario Institucional (PRI), Jesús
Hernández Peña, y del Partido de la
Revolución Democrática (PRD), Víctor
Manuel Manríquez González.

En un pronunciamiento conjunto, los
dirigentes de las tres fuerzas políticas con
mayor historia y arraigo entre los
michoacanos, externaron que el desaseo
de Morena es evidente en su proceso
interno.

“Cuando se revisan las listas de los
candidatos de Morena, todo mundo se da
cuenta que los políticos mas corruptos, los
mas bribones, son ahora los candidatos de

Morena. Ello muestra que es un partido
en descomposición”, expusieron.

En ese sentido dijeron que: “Quienes
nos querían separados, hoy nos temen
unidos. Los caciques de Morena están
desesperados, porque existe un desorden
en sus candidaturas, porque han hecho
malos gobiernos, porque la gente ya no
cree en sus mentiras y en sus ocurrencias,
porque están observando que en el país
cada día gana terreno la coalición Va Por
México y en el estado se fortalece el
Equipo por Michoacán”, afirmaron.

El Equipo por Michoacán se fortalece
y camina unido. Por ello, se ha coincidido
en impulsar 18 diputaciones locales y más
de la mitad de las candidaturas de
Presidentes Municipales van en algún
mecanismo de equipo entre los partidos,
lo que genera una gran fortaleza.

“En el PAN, PRI y PRD se han
quedado y están trabajando los cuadros
comprometidos. Los militantes que tienen
bien puesta la camiseta y que quieren un
mejor futuro para Michoacán y para
México. Todo esto lo ven las personas, lo
observa la gente y se da cuenta el pueblo”,
concluyeron.

Localidades de Zitácuaro han
registrado los 0 grados

Centígrados
- No se han registrado incidentes mayores por las bajas temperaturas

Recomendó tomar todas las precauciones
necesarias, en la utilización de anafres pero
de forma responsable con ventilación adecuada
para evitar la intoxicación con dióxido de
carbono.

H. Zitácuaro Michoacán, 23 de
febrero de 2021.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. Aunque la temporada invernal
casi culmina, en los últimos días en varias
comunidades de la región oriente se han
llegado a presentar temperaturas
equivalentes a los 0 grados centígrados.

Éstas se han dado principalmente en
municipios como Zitácuaro, Tlalpujahua,
Ocampo y Angangueo, en lo que
corresponde a las comunidades y
localidades con topografía más alta.

Afortunadamente tales fenómenos
climatológicos no han pasado a mayores,
ni siquiera han tenido que intervenir las
Coordinaciones Municipales de
Protección Civil. En años pasados se han registrado algunos fallecimientos,
principalmente por personas que no tienen donde vivir y pasan la noche en la calle.

Al respecto, Jesús Antonio Serrano Miralrío, responsable del área de capacitación
de la Delegación Regional de Protección Civil Estatal, detalló que los principales
riesgos que se pueden presentar, es la mala utilización de anafres al interior de las
viviendas para calentarse, por el momento no se ha tenido ningún problema y los
ciudadanos han actuado de forma responsable.

Resaltó que en todo momento se ha tenido coordinación con los municipios y se
está alerta en caso de que se requiera alguna intervención.

En este sentido recomendó tomar todas las precauciones necesarias en este tema,
como la utilización de anafres pero de forma responsable con ventilación adecuada
para evitar la intoxicación con dióxido de carbono por la exposición prolongada al
humo.

“Es importante seguir acatando las recomendaciones de las autoridades, y sobre
todo estar al pendiente de la salud de adultos mayores y menores de edad, es importante
que cuando haya este tipo de temperaturas se utilicen varias capas de ropa para
mantenerse a salvo”, dijo.

En caso de cualquier afectación a la salud, recomendó acudir a recibir atención
médica de inmediato y evitar la auto medicación.

Agregó que por la pandemia, personal de esta corporación continúa con varias
acciones para concientizar a la población sobre el virus, por ejemplo se realiza
perifoneo, la entrega de cubrebocas y el monitoreo de oxigeno a nivel local.

Los hechos arrasan cuando se
habla con la verdad: Carlos

Herrera

 “Más allá de los partidos, más allá de las
cuestiones de poder, como político, yo llego a
buscar cómo mejorar las cosas y caminar del
lado de la gente, pues es lo más importante y es
posible hacerlo”.

Zitácuaro, Michoacán.- Carlos Herrera
Tello, Coordinador de Estrategia Territorial de
Michoacán por el Partido Acción Nacional,
afirmó que su bandera es hablar con la verdad
y cumplir, pues los hechos arrasan cuando se
actúa así. Muestra de ello, es que ha sido dos
veces presidente municipal de Zitácuaro y sus
aspiraciones siguen creciendo y forman parte
de un proyecto político diferente, que
beneficiará a los michoacanos.

En conferencia de prensa comentó que una
de sus prioridades, como político es trabajar a
favor de la gente, y dar resultados. “Yo siempre
estaré a favor de la vida de los michoacanos”,
dijo. Esto, porque un tema sensible, a causa
de la pandemia que se vive, es que se debe de
atender la salud de las personas, en el aspecto
físico, emocional y económico.

“Más allá de los partidos, más allá de las
cuestiones de poder, como político, yo llego a
buscar cómo mejorar las cosas y caminar del
lado de la gente, pues es lo más importante y
es posible hacerlo”;
apuntó,Image.jpegImage.jpeg ante las
interrogantes de los periodistas.

Esto lo comentó porque dice que ya  ha
estado  ‘del otro lado del mostrador’ como
ciudadano, comerciante, profesionista y
empresario y ha visto el trabajo de otros
políticos; por lo que el objetivo es hacer las
cosas diferentes. Situación que lo llevó a
platicar con representantes de diferentes
partidos, logrando la aceptación del PRD, PRI
y PAN. Esto ha sido considerado como un
hecho histórico, pues son partidos que han
contendido entre sí, a lo largo de sus historias,
y Carlos Herrera, los ha reunido y trabajará a
favor.

Una de sus fortalezas, es que, como
Coordinador de Estrategia, escucha y atiende
las militancias de los 3 partidos, región por
región. “Estoy agradecido de que caminemos
juntos. Recorrer Michoacán, ha sido una gran

oportunidad para conversar con los militantes
y los michoacanos y así diseñar diversas
estrategias.

“Lo que ha hecho la diferencia, es hablar
con la gente con la verdad, decirles lo que
vamos a hacer y cuándo lo vamos a hacer. La
gente es sabia, se fija y sabe lo que quiere. Y
de acuerdo a cómo le hablamos, logramos
obtener su respeto y su confianza, lo cual es
fundamental”.

Finalmente, dijo que en su trayectoria
política, dos veces ha vivido la guerra sucia,
lo cual para él es un juego perverso en el que
no participa; por lo que no se desgastará en
ese sentido. Más bien, invitó a las personas a
sumarse a su proyecto político, pues hay
mucho qué hacer por Michoacán. “Y
trabajaremos a favor del Estado. Yo hablo de
causas comunes y todos los que aman a su
tierra, tienen mucho que aportar y son
bienvenidos”, finalizó.
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Contemplando la Creación

P. Ángel Espino García

LA VIRGEN DE
GUADALUPE,

JUAN DIEGO Y
MÉXICO (17)

1.- Cuentan que en Escocia una
gigantesca águila llegó al patio de una casa
donde dormía un bebé en una hamaca,
mientras la madre trabajaba en la cocina.
Ante los gritos de la señora todo mundo
se movilizó ofreciendo su apoyo, pero el
águila se elevó y se fue a posar sobre un
despeñadero. Era una montaña escarpada.
Todos temían por la suerte del bebé. Unos
intentaron subir, pero pronto regresaron.
Después lo intentó el personal de la Cruz
Roja, pero no fue posible. Por último lo
intentó una humilde mujer campesina la cual subió roca sobre roca hasta que llegó a la
cumbre del despeñadero. Todos los aldeanos la animaban con sus gritos a la mujer,
hasta que fue bajando aquel lugar escarpado y regresó con su bebé junto a su pecho.
¿Porqué esta mujer lo logró? Porque era su madre y su amor maternal la llevó a arriesgar
su vida por salvar a su hijo.

2.- ASÍ EN LA VIDA.- ¿Qué es el amor? Es la comunión de dos almas que buscan
ser una sola. Es la fecha del aniversario que no se olvida. Es el momento en que se vive
el dolor, pero un abrazo lo hace olvidar. Es la sonrisa de un niño después de haber
hecho muy bien su tarea. Es lo que somos y la razón por la que existimos. Amor es
también el madero de Cristo Crucificado con su historia limpia y pura, y con la nuestra
también.

3.- MARÍA ES SEÑORA Y ABOGADA NUESTRA.- Nuestra Madre tiene poder
para nuestra salvación. Es tan grande el poder que tiene una madre sobre sus hijos,
que aunque alguno llegue a ser un gran monarca, nunca el hijo olvidará a su madre, y
la tomará en cuenta en las peticiones que le haga. En Nazareth Jesús obedeció a su
Madre. ¿Qué el Hijo no podrá tomar en cuenta a su Madre en el cielo?

4.- PRIMERA APARICIÓN.- Era el sábado 9 de diciembre del año 1531.- Juan Diego
se despidió con reverencia de ella y le dijo: “Santísima Virgen, mi Señora. Haré todo lo
que me pides”. Y se despidió. Bajó el escarpado cerro del Tepeyac y se dirigió extasiado
hacia la ciudad de México. El sol comenzaba a salir en el frío cielo azul. Cruzó la calzada
principal sobre el Lago de Texcoco y pasó a través de la puerta norte de la ciudad. La
gente dormía y Juan Diego se dirigía rumbo a la casa del Señor Obispo Fray Juan,
pensando cómo lo recibiría, pues su ropa era humilde y él era de baja estatura. Pensaba
si los sirvientes lo recibirían bien o lo correrían por atreverse a molestar a tan temprana
hora. Su corazón dudaba, pero estaba decidido a llevar a cabo la encomienda de la
Reina del Cielo. Tocó lentamente la puerta de la casa episcopal y le abrió un sirviente,
el cual quedó desconcertado con tal apariencia y lo miró sospechosamente. Después
de dudar lo dejó pasar y de mala gana le ordenó que se sentara en el patio y allí
esperara. (No se pierda el próximo capítulo de la serie)

Traspaso móvil llega a Afore
PENSIONISSSTE

-Trabajadores deberán descargar AforeMóvil para cambiar fácil y rápido
de AFORE.

-AFORE PENSIONISSSTE mantendrá su apuesta por las nuevas
herramientas digitales.

México, Ciudad de México, a 21 de febrero de 2021.-Para facilitar la solicitud de trámites a
través de las nuevas tecnologías y continuar con las medidas sanitarias por COVID-19,
PENSIONISSSTE tiene disponible el servicio “Traspaso Móvil” para realizar el cambio de
Administradora de Fondos para el Retiro (AFORE) desde el pasado 19 de febrero.

El Vocal Ejecutivo de AFORE PENSIONISSSSTE, Iván Pliego Moreno, sostuvo que esta
entidad pública seguirá con su apuesta a las nuevas herramientas digitales como parte de su
plan de modernización, en atención a las disposiciones de la Comisión Nacional de Ahorro
para el Retiro (CONSAR) y siempre en constante mejoría, asesoría y acompañamiento directo
a los Cuentahabientes.

 Refirió que los cambios en la aplicación AforeMóvil permitirán continuar con la transición
hacia los trámites electrónicos sin salir de casa, pues este proceso podrán realizarlo desde sus
teléfonos móviles y estará a disposición de las más de 68 millones de Cuentas Individuales en
el Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR).

Pliego Moreno manifestó que “la opción de Traspaso Móvil hará más amigable, rápida y
sencilla la experiencia de quienes decidan cambiarse de AFORE, sobre todo al reducir tiempos
de traslado o de espera para ser atendidos”, y apuntó que el trámite digital podrá realizarse
solo entre aquellas Administradoras que cuenta con el servicio habilitado.

Recordó que este nuevo trámite digital es gratuito, podrá realizarse una vez al año y sin
necesidad del Folio de Conocimiento de Traspaso, y precisó que el cambio de AFORE podría
tardar hasta 50 días hábiles y es posible dar seguimiento en la aplicación electrónica.

Para dicha solicitud, indicó, los usuarios deberán primero tener conformado su Expediente
Electrónico Único (datos personales y biométricos) y después descargar la aplicación
AforeMóvil para encontrar la información necesaria, seleccionar la AFORE y firmar el contrato.

La aplicación AforeMóvil está disponible para todos los trabajadores afiliados al ISSSTE,
IMSS e independientes desde el segundo
semestre de 2017 y en ella también pueden
hacerse consultas de saldos, movimientos,
consultar el Estado de Cuenta, abrir una
Cuenta Individual a menores, realizar
aportaciones voluntarias y calcular la pensión,
entre otras opciones.

La figura de “Traspaso Móvil” y la
“Disposición de recursos” son parte de las
diversas modificaciones a las Disposiciones
de carácter general en materia de operaciones
de los Sistemas de Ahorro para el Retiro
(Circular Única Operativa), que el 23 de
noviembre de 2020 fue publicada en el Diario
Oficial de la Federación (DOF).

Para más información sobre la aplicación
Afore Móvil, AFORE PENSIONISSSTE pone
a disposición los teléfonos del Centro de
Atención Telefónica (CAT) –-55 5062 0555
desde la Ciudad de México y 800 400 1000 y
800 400 2000 en el Interior de la República–-, y
de WhatsApp –-5550620555–-.

Los trabajadores también pueden realizar
consultar en las redes sociales oficiales –-
Twitter y Facebook–- y a través de los correos
electrónicos –-
atencion@pensionissste.gob.mx y
atencioncomercial@pensionissste.gob.mx–-
para más información al respecto.
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Arranca Gobernador obras por más de 55
mdp para el desarrollo de Huetamo

-Inicia la construcción de la segunda etapa de embellecimiento del Centro, con portales y vialidades
que serán restauradas

-A través de SCOP, Gobierno del Estado construirá puente en Tziritzícuaro y concluirán obra del
Rastro Municipal de Huetamo

 El mandatario estatal dio arranque a la construcción del Puente
en Tziritzícuaro, a la terminación del Rastro Municipal, así
como a la rehabilitación de los portales y vialidades del Centro.

Huetamo, Michoacán, a 20 de febrero de 2021.-
Con una inversión superior a los 55 millones de pesos,
el Gobernador del Estado, Silvano Aureoles Conejo,
dio inicio a diversas obras de infraestructura que
mejorarán la calidad de vida de las y los habitantes de
Huetamo.

En gira de trabajo, el mandatario estatal dio
arranque a la construcción del Puente en Tziritzícuaro,
a la terminación del Rastro Municipal, así como a la
rehabilitación de los portales y vialidades del Centro,
que da continuidad al proyecto de embellecimiento de
la Plaza Principal.

“Este espacio es el lugar de encuentro de las familias,
de esparcimiento y con la restauraciónn de los portales
y vialidades, las familias podrán disfrutar y recuper la
tradición tan bonita de la música de Tierra Caliente y
muchas más actividades de esparcimiento, estoy
seguro que pronto podremos volver a disfrutar estos
espacios", indicó.

Para esta obra, la Secretaría de Comunicaciones y
Obras Públicas (SCOP), invertirá 20 millones de
pesos y “cumplirá su compromiso de embellecer aún
más la imagen urbana del corazón de Huetamo”,
explicó el titular de dicha dependencia Hugo Raya
Pizano.

En otro punto de la gira por el municipio, y luego
de más de 60 años de que fueron ignorados por otros
gobiernos a los que solicitaron la construcción de un
puente vehicular, habitantes de la comunidad de

Tziritzícuaro y el Gobernador del Estado, Silvano
Aureoles Conejo, dieron el banderazo de arranque a
esta obra que tendrá una inversión de más de 17
millones de pesos, en beneficio de más de 900
habitantes de esta zona de Huetamo.

Ahí, Atenógenes Catañeda Borja, encargado del
orden de la comunidad de Tziritzícuaro, agradeció al
Gobernador el compromiso con las comunidades de
la región, quienes ahora podrán ver realizado el sueño
de muchos años, ya que permitirá que los habitantes
dejen de arriesgar sus vidas en situaciones de
emergencia al quedarse incomunicados durante las
épocas de lluvias.

Además, luego de 13 años de que fue abandonada
la obra, el Gobernador Silvano Aureoles Conejo
también arrancó los trabajos para la terminación del
Rastro Municipal, en los que se invertirán 18 millones
de pesos.

El mandatario estatal resaltó la importancia de este
proyecto que permitirá el sacrificio de ganado para
consumo, de una manera segura e higiénica, en
beneficio de las comunidades de Huetamo.

Aquí, Raya Pizano informó que los trabajos se
realizarán en una superficie de seis mil metros
cuadrados, donde se rehabilitarán los corrales, se
equipará, recuperará y se colocará la herrería en el
área de procesos.

Así como la construcción de la red hidráulica, planta
de tratamiento, cisterna de 10 mil metros cúbicos,
perforación y equipo para pozo profundo,
rehabilitación del tanque elevado, vialidad interior, cerco
perimetral de malla ciclónica y red eléctrica exterior.

Con estos trabajos se cumplirá el objetivo principal
de proporcionar instalaciones adecuadas con
capacidad de sacrificar 234 cabezas mensuales de
diferentes especies de animales, mediante los
procedimientos más higiénicos y sanitarios para su
consumo, en beneficio de 40 mil 818 habitantes del
municipio.

Mil formas de
ganarse el

pan de cada
día

René Serrano García.-No sé en
otros países, pero en México existen
mil formas de  ganar dinero para
llevar la comida a la familia. El
mexicano es ingenioso para buscar
y encontrar trabajo, poco importa
como sea y que haya que hacer.

En el caso de la foto, se trata de
un técnico que instala cámaras de
vigilancia, este no puede ser un
oficio simple, se requiere de
experiencia y estudios académicos
y valor porque se está expuesto al
peligro y aún a sufrir un grave
accidente y hasta perder la vida.

$8.00 Ejemplar
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Municipios podrán convenir con autoridades
estatales y federales para potenciar su

desarrollo: Octavio Ocampo

La aprobación de la nueva Ley Orgánica Municipal por parte de la LXXIV Legislatura, en la que
se contempla una visión renovada del municipio como eje articulador del desarrollo estatal y
nacional.

Morelia, Michoacán, 22 de febrero de 2021.
Municipios michoacanos ahora cuentan con
un marco jurídico actualizado que les permitirá
convenir con autoridades estatales y federales
para potenciar su desarrollo económico, indicó
el diputado Octavio Ocampo, presidente de la
Mesa Directiva del Congreso del Estado.

Esto, tras la aprobación de la nueva Ley
Orgánica Municipal por parte de las diputadas
y diputados de la LXXIV Legislatura, en la
que se contempla una visión renovada del
municipio como eje articulador del desarrollo
estatal y nacional.

Los municipios constituyen la célula
básica de la organización social y están
llamados a actuar como verdaderos agentes
de cambio; el compromiso de la LXXIV
Legislatura, es apoyar a los gobiernos locales
para generen alternativas de crecimiento

económico que permitan mejorar las
condiciones de vida de su población, indicó.

En ese sentido, la norma contiene nuevos
lineamientos en materia de hacienda pública,
que permitirán a los municipios, contar con
instrumentos jurídicos adecuados para
detonar el desarrollo económico y social, así
como lograr un manejo sostenible de sus
finanzas.

Entre ellos, destacó las atribuciones que
se le otorgan a los ayuntamientos para
autorizar a que el municipio se adhiera a
mecanismos de fuente de pago o garantía en
los que participen otros municipios,
sujetándose para tales efectos a la autorización
y lineamientos emitidos por el Congreso del
Estado.

Lo anterior, en concordancia con lo
dispuesto en la Ley de Deuda Pública Estatal,
así como en la Ley de Disciplina Financiera de
las Entidades Federativas y los Municipios;
brindando así las facilidades para que los
ayuntamientos obtengan recursos que podrán
destinarse a financiar el costo de inversiones
públicas productivas.

Establece IEM reglas para elecciones
consecutivas en ayuntamientos y diputaciones

-Las Candidatas o Candidatos que deseen ejercer dicho derecho no podrán hacer proselitismo en horario
laboral.

Quienes decidan ejercer el derecho a ser reelegidos en sus mismos cargos no estarán obligados
a renunciar a los mismos, por lo cual, quienes decidan permanecer en su función no podrán
dejar de acudir a las sesiones o reuniones,

Morelia, Michoacán, 22 de febrero de
2021. Para garantizar el principio de equidad
entre Candidaturas en la presente contienda
electoral el Consejo General del Instituto
Electoral de Michoacán (IEM) aprobó por
unanimidad el Proyecto de Acuerdo por el
que se aprueban los Lineamientos para el
Ejercicio de la Elección Consecutiva en el
Proceso Electoral Ordinario Local 2020-2021
y, en su caso, las Elecciones Extraordinarias
que se deriven.

En dichos lineamientos se establece que
quienes decidan ejercer el derecho a ser
reelegidos en sus mismos cargos no estarán
obligados a renunciar a los mismos, por lo
cual, quienes decidan permanecer en su
función no podrán dejar de acudir a las
sesiones o reuniones, no deberán descuidar
las labores propias de su encomienda,
únicamente podrán hacer acciones
proselitistas en horario no laboral y deberán
cumplir con las obligaciones inherentes a su
cargo.

En el mismo contexto, no podrán utilizar
recursos públicos, ya sean humanos,
materiales o económicos que les
correspondan para el ejercicio de su encargo
con fines electorales y quedará prohibido que
las casas de gestión y enlace se adecuen o se
utilicen para actividades de propaganda.

Las Candidatas y/o Candidatos que
decidan ir en elección consecutiva deberán
hacerlo por el mismo partido o por cualquiera
de los partidos integrantes de la coalición y/
o candidatura común que hubieren postulado
a la o el ciudadano, en la elección ordinaria, o
en caso de postularse por otra institución

política, tendrán que haber renunciado al
partido o partidos que lo postularon o perdido
su militancia antes de la mitad de su mandato,
lo que deberán acreditar con la documentación
correspondiente.

En el caso de los partidos políticos de
reciente creación podrán postular
candidaturas para elección consecutiva,
siempre que la candidata y/o candidato a
postular hubiese renunciado o perdido su
militancia antes de la mitad de su mandato, o
bien, se trate de candidatos/as que provengan
de partidos políticos que hubiesen perdido el
registro.

Para las Candidaturas Independientes que
busquen reelección no les serán exigidas las
firmas para cumplir con la etapa de Respaldo
Ciudadano. En el caso de que un nuevo
integrante quisiera formar parte de la planilla
que busca la elección consecutiva, se sujetará
a lo establecido en el Reglamento de
Candidaturas Independientes.

En lo concerniente a Diputaciones, las y
los candidatos que hayan sido elegidos por
representación proporcional podrán acceder
a la reelección mediante el principio de mayoría
relativa, y viceversa; si accedió al cargo por
mayoría relativa lo podrá hacer en el presente
proceso electoral por el principio de

representación proporcional, y podrán ir en
elección consecutiva hasta en un máximo de
3 ocasiones.

Dichos lineamientos fueron aprobados
por unanimidad por el Consejero Presidente
Ignacio Hurtado Gómez, las consejeras Araceli
Gutiérrez Cortés, Viridiana Villaseñor Aguirre,
Carol Berenice Arellano Rangel y Marlene

Arisbe Mendoza Díaz de León, así como los
consejeros Luis Ignacio Peña Godínez y Juan
Adolfo Montiel Hernández, con lo cual el IEM
busca una “cancha pareja” en el proceso
democrático para elegir los diferentes cargos
de elección popular de Diputaciones y
Ayuntamiento el próximo 6 de junio.

Michoacanas representantes
de belleza son capacitadas en
oratoria por Tayde González

Arias.
- Miss Petite 2020, de Morelia y Teen Petite San Lucas son capacitadas

para hablar en público.

Se busca que dicha capacitación otorgue las
herramientas de oralidad suficientes para
colocar entre los primeros lugares del certamen
2021, a  las representantes del Estado de
Michoacán,

H. Zitácuaro Mich. a 23 de febrero de 2021.-
Con el propósito de mejorar en el fondo y
forma del discurso, Miss Petite 2020; Roció
Vianey Sánchez García, y Litzi Yamilet Gaspar
Rodríguez, son capacitadas a partir de este
martes 23 de febrero por el multicampeón
estatal y nacional de oratoria Tayde González
Arias.

Se busca que dicha capacitación otorgue
las herramientas de oralidad suficientes para
colocar entre los primeros lugares del certamen
que estará realizándose este año, a las
representantes del Estado de Michoacán,

La capacitación consta de la explicación
de la estructura del discurso, o partes que se
califican o que integran una disertación, así
como la postura y ejercicios para mejorar la
respiración y la dicción en los hablantes. De
ese modo se esperaría que las notas en materia
de oratoria sean las mejores en el certamen se
llevará a cabo del 12 al 17 de abril en el Estado
de Tlaxcala.

La invitación para que el Maestro Tayde
González Arias, desarrolle dicha capacitación,
se dio por parte de Isai Nathanael Villa Calvillo
Director Estatal de Miss Petite Michoacán, en
reconocimiento de la basta experiencia del capacitador y a sabiendas de su capacidad como
formador de oradoras y oradores a lo largo y ancho de Michoacán.
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La mecha corta del
Presidente

Columnista.-Raymundo Riva Palacio. Estrictamente Personal

Estamos viviendo días peligrosos. El
presidente de México está lleno de cólera
y tiene enemigos definidos contra los que
está luchando ferozmente, animando a los
demonios a salir a la calle. La explosión se
dio en una inolvidable trilogía de
mañaneras la semana pasada, donde a
partir de su defensa a brazo partido de Félix
Salgado Macedonio, su candidato al
gobierno de Guerrero, acusado penalmente
de acosador sexual y violador por al menos
tres mujeres, la reacción de miles, que fue
creciendo proporcionalmente a las
declaraciones de empatía con el presunto
criminal y de desprecio de género de
Andrés Manuel López Obrador, fue
recogida en los medios. Ante esto, el
Presidente no presionó por la verdad de
las acusaciones y puso distancia de su
defendido, sino buscó quién pagara por
los cuestionamientos. Los medios de
comunicación, periodistas e intelectuales,
a los que desprecia y odia porque se han
convertido en el único espejo de sus
abusos y excesos, de sus ocurrencias y excentricidades, fueron su objetivo.

El pretexto que enmarcó todo fue la defensa de Salgado Macedonio, cuando
mostró su furia contra esa parte pensante de la sociedad, de la que dijo se movió con
fines electorales, minimizando la indignación fundamentada de miles de mujeres en
México y en el mundo que reaccionaron por sus actitudes despectivas contra el
género, y no por estar contra su gobierno o proyecto. Si lo vemos cuantitativamente,
en la mañanera del 17 de febrero López Obrador pronunció un total de 8 mil 891
palabras, de las cuales, 717 se las dedicó a ese grupo de la sociedad pensante. En la
mañanera del 18, de 5 mil 326 palabras, dedicó mil 539 a despotricar contra el mismo
segmento. Y en la del 19, de 6 mil 693 palabras que pronunció, mil 659 fueron para
subrayar su indignación y oposición contra todo aquello que fuera un espejo de su
gestión pública. Demasiado tiempo en ataques, insultos, linchamientos y
difamaciones, cuando tiene tantos frentes abiertos y crisis sin resolver. Pero que los
medios lo desnuden lo encoleriza.

Le dedicó todo ese tiempo a quienes son el espejo de sus acciones porque,
precisamente, no quiere que se reflejen sus acciones. En la semana pasada
continuaron las malas noticias económicas y la ampliación de la pobreza durante su
gestión, contradiciendo su proclama de lucha por el bienestar de los pobres. También
siguieron avanzando los contagios por coronavirus y subiendo las muertes,
contradiciendo todos los dichos y hechos de su estrategia contra el virus que, en
realidad, naufragó en los primeros meses de la pandemia. Se le sumaron las evidencias
del uso electoral del plan de vacunación, y emergieron las contradicciones dentro
de su equipo por el tema de las vacunas que, como consecuencia, lo han obligado
a mendigar dosis en el mundo y, ni así, son suficientes. Los homicidios dolosos se
mantienen en alto y, lo que no había el año pasado, los delitos relacionados con el
narcotráfico se están incrementando, así como el cultivo de coca, que hacía años no
había en México. La crisis del gas texano nos regresó a los 70, con el llamado
echeverrista evocado por López Obrador quien, ante las deficiencias de su equipo,
dijo ahorre un poco, apague un foco.

Un presidente enojado es dañino para su país. Un presidente con los recursos
políticos que tiene la Presidencia de México es un peligro. Y un presidente con el
talante de López Obrador, sin contrapesos en los poderes Judicial y Legislativo, se
vuelve un riesgo hasta para él mismo. López Obrador tiene un claro mandato popular
para ejercer el gobierno, y las encuestas de aprobación presidencial le pueden dar la
tranquilidad de que poco más de seis de cada 10 personas en el país consideran que
está haciendo bien su trabajo. Si pese a la evidencia y los datos que dicen lo
contrario, a la mayoría de la gente no le importa, debería de estar tranquilo y contento,
sin reparar en lo que digan medios, periodistas e intelectuales, de quienes dice están
enojados porque perdieron privilegios y nadie les hace caso. Si esto fuera cierto,
como afirma, ¿por qué está tan enojado contra ese grupo? A lo mejor sus encuestas
tienen otros datos.

México ha tenido pocos presidentes de mecha corta, que se exasperan, explotan
y reaccionan con violencia verbal y amagos, pero ninguno es comparable con López
Obrador, un hombre de ideas fijas, cuyo temperamento irritable no es ocasional. La
gran diferencia del Presidente con sus predecesores es que mantiene un litigio
permanente cargado de hostilidad, amenazas y mentiras que han provocado una
división nacional que nunca, por la experiencia de Tabasco en los 90, se cerrará.

Hasta el viernes, López Obrador llevaba 546 mañaneras, ese inédito ejercicio
donde ejerce el gobierno, predica, pontifica, disemina propaganda, divulga e informa,
con palabras llenas de fuego. Ha invertido unos 58 mil 300 minutos –sobre la base
de la estimación de duración de cada mañanera de SPIN Taller de Comunicación
Política– en denunciar todo aquello que no está subordinado a sus creencias.
Algunas veces le asiste la razón de fondo, no en la forma, y hay otras que sólo
porque quiere y puede, ataca y difama. También hay muchas ocasiones, como en la
tormenta de Salgado Macedonio que, en lugar de evitarla, se mete en ella y la hace
propia.

Cualquiera puede ver la trilogía de mañaneras y observar su lenguaje de cuerpo,
sus gesticulaciones, sus tonos y, sobre todo, sus gestos, para formar su propia
opinión. López Obrador gobierna selectivamente. No hace política, echa pleito. No
resuelve, complica las cosas. La polarización es lo que lo llevó a Palacio Nacional,
pero ahora, aquello que lo benefició, lo perjudica. Eso lo calienta, y cuando un
presidente se calienta y no tiene quién lo frene, se vuelve peligroso al abrir la puerta
a la violencia y a todos los demonios que viajan con ella.

Orquestan ataque coordinado
contra la Huelga de SutNotimex

* Presenta SutNotimex nuevas cartas ante OIT y CIDH por año de
Huelga en medio de pandemia

* Se desahogó audiencia pericial para demostrar el mal manejo
administrativo de Notimex

El Sindicato Único de Trabajadores de Notimex (SutNotimex) denuncia que hoy fue víctima
de un ataque coordinado en sus cuatro campamentos, con el ánimo de romper el derecho de
huelga y amedrentar a sus agremiados.

Pasado el mediodía, un grupo de sujetos se presentó por segunda ocasión en el
campamento instalado en África 15, Alcaldía Coyoacán, con la intención de ingresar al inmueble,
bajo el argumento de ser los dueños, sin mostrar la debida acreditación.

Acompañados de Ricardo Cuevas Miguel, quien se identificó como titular de la Notaría
210 de la Ciudad de México, los sujetos que se dijeron dueños del inmueble, y que ya habían
intentado romper la huelga el pasado 8 de diciembre, pretendieron hacerlo nuevamente.

A pesar de que se les ha explicado en diferentes momentos la vía legal y jurídica para
ingresar al inmueble, insisten en querer sorprender a los huelguistas y actuar en la ilegalidad.
Por ello, nuevamente hacemos responsable a la Dirección General de Notimex de atentar
contra el derecho constitucional de Huelga, debido a que no ha llevado las gestiones con sus
arrendatarios.

Una vez que se retiraron, arribó al lugar el señor Daniel Fernando Venegas González, quien
se identificó como jefe de oficina de la Zona III de la Comisión Federal de Electricidad (CFE)
con el ánimo de hacer diligencias en el inmueble, a pesar de que no hay actividades.

Al mismo tiempo, se llevaron a cabo acciones en contra de los otros tres de los campamentos
ubicados en las sedes oficiales de Notimex, (Baja California 200, Tlacotalpan y Morena 110, en
la colonia Del Valle) que ponen en riesgo la seguridad de las y los trabajadores que hacen
guardias en los campamentos, bajo supuestas quejas de robo de luz.

Esto, en el marco del desahogo de una audiencia pericial dentro del proceso de demanda
de imputabilidad, que dejó en evidencia mala administración financiera de Notimex, quien
insiste en mentir sobre las demandas del Sindicato Único de Trabajadores de Notimex
(SutNotimex), cuando existe un presupuesto etiquetado, que ya contempla los criterios de la
Ley Republicanay que pedimos respetar.

Dicho presupuesto publicado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP)
indica que para el año 2020 se designó un presupuesto de 220 millones de pesos para Notimex,
que contempla un recurso etiquetado de 141 millones para servicios personales, el cual incluye
los sueldos y salarios de todos los trabajadores de la Agencia de Noticias, incluyendo los
directivos. Ese apartado especifica que se considera lo incluido en el Contrato Colectivo de
Trabajo.

Por otra parte, en el marco de la Semana de Conmemoración por Un Año de Huelga, este
día se publicó un desplegado en un periódico de circulación nacional, así como en diversos
portales informativos, en el que más de 500 organizaciones nacionales e internacionales,
periodistas y profesionales de la comunicación, exigieron la pronta solución de la Huelga de
Notimex.

Asimismo, en seguimiento a las demandas presentadas durante más de un año de
resistencia, interpusimos nuevas cartas a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos
(CIDH) y a la Organización Internacional de Trabajo (OIT), con el objetivo de que se pronuncien
sobre el conflicto laboral, debido a que la negativa de solución por parte de la Dirección
General ha puesto en riesgo el derecho humano a la salud de las y los huelguistas.

El Sindicato Único de Trabajadores de Notimex denuncia que hoy fue víctima de un ataque
coordinado en sus cuatro campamentos, con el ánimo de romper el derecho de huelga y amedrentar
a sus agremiados.
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Promueve SSM detección
oportuna del cáncer de

próstata
-Es una enfermedad silenciosa, que en etapas tempranas no produce

síntomas

Morelia, Michoacán, a 22 de febrero de 2021.- Con el propósito de promover la detección
oportuna de padecimientos que afectan exclusivamente a los varones, la Secretaría de Salud
de Michoacán (SSM) se suma a la campaña federal “Febrero, Mes de la Salud del Hombre”.

La institución recomienda a los hombres, a partir de los 40 años, realizarse periódicamente
la prueba de antígeno prostático, debido a que el cáncer de próstata y testículo no se pueden
prevenir, la detección oportuna brinda a los pacientes una alta probabilidad de supervivencia.

Al ser una enfermedad silenciosa, en etapas tempranas no produce síntomas y estos
aparecen en las fases avanzadas, con problemas urinarios como: flujo de orina débil o
interrumpido, ganas reiteradas y dificultad para orinar y vaciar la vejiga por completo, dolor y
ardor al evacuar.

Existen tres estándares de detección y exploración: antígeno prostático en sangre
específico, ultrasonido prostático y tacto rectal prostático, los cuales se tiene que realizar de
manera anual, principalmente en aquellos hombres con antecedentes familiares de cáncer de
próstata.

La adopción de estilos de vida saludables como una dieta baja en grasas, actividad física
diaria y dejar de fumar, son algunas de las medidas que pueden reducir el riesgo de padecer
esta enfermedad.

Para la atención integral de pacientes con cáncer próstata y testículo, la SSM cuenta con
una unidad médica acreditada, el Centro Estatal de Atención Oncológica (CEAO).

La institución recomienda a los hombres, a partir de los 40 años, realizarse periódicamente la
prueba de antígeno prostático, debido a que el cáncer de próstata y testículo no se pueden
prevenir.

Aviso sobre la circulación en la
obra de Avenida Revolución:
desviación a Nicolás Romero
Se le comunica a la población en general que, debido a los trabajos de la modernización de

la segunda etapa de la Avenida Revolución, estará cerrado un carril del cruce de Revolución
hacia la tenencia de Nicolás Romero, durante los días 24, 25 y 26 de febrero.

Tome sus precauciones y evite retrasos. Gracias por su comprensión.
#SeguimosConstruyendo

Cuatro brigadas listas para la temporada de
incendios forestales

- Autoridades estiman que temporada será critica

 Se pretende que en los siguientes días estén
listas la que corresponde a la Reserva de la
Biosfera, así como la de la Comisión Forestal
de Michoacán y de la Comisión Nacional
Forestal.

Municipal, este año las labores estarán siendo
reforzadas por tres más: una de Aputzio de
Juárez, Crescencio Morales y una más en
Donaciano Ojeda.

Asimismo, se pretende que en los
siguientes días estén listas la que
corresponde a la Reserva de la Biosfera, así
como la de la Comisión Forestal de Michoacán
y de la Comisión Nacional Forestal.

En entrevista, Sergio Jairo González
Correa, precisó que el pasado 11 de febrero el
Gobernador del Estado, Silvano Aureoles
Conejo, puso en marcha el Comité Estatal de
Manejo del Fuego, a partir de ese momento
se instruyó a todos los municipios a que
pongan en marcha sus brigadas y también
que grupos interinstitucionales comiencen
con las actividades en este rubro.

“Hemos tenido la experiencia del año
pasado con el incendio del cerro Cacique en
donde fue fundamental la participación de los
brigadistas voluntarios, en este sentido
hemos estrechado la comunicación con
todos los actores para estar alertas y

responder a las necesidades que se vayan
presentando”, expresó.

Estimó que se espera que la temporada
de incendios sea critica, pues el suelo está
muy reseco, además este año según estudios,
se tiene conocimiento que estará retrasada la

temporada de lluvias, y los meses más difíciles
serán abril y mayo.

Invitó a la población a denunciar
cualquier incendio forestal que se presente,
esto se puede hacer al 911 o al número de
teléfono 7861225323 que corresponde a la
delegación regional de la COFOM. Los únicos
datos que deben proporcionar es nombre de
quien reporta, localidad más cercana o sitio
exacto, así como un numero de contacto,
todos los datos se manejan de forma
confidencial.

H. Zitácuaro Michoacán, 23 de febrero de
2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Para
hacer frente a la temporada de incendios que
se avecina, a nivel local ya se encuentra activa
la brigada 467 perteneciente al Ayuntamiento
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Por: Tayde González Arias.

Arena Suelta

Febrero

El Estado mexicano es el
causante de la desaparición de
las lenguas: Consejo Indígena
 Comunidades P’urhépecha

a 21 de febrero del 2021.- En el
marco del Dia Internacional de
la Lengua Materna, el Consejo
Supremo Indígena de
Michoacán (#CSIM), consejo
constituido por autoridades de
60 comunidades, denunció que
el principal responsable de la
desaparición de las lenguas
indígenas es el Estado mexicano.

Mediante un comunicado
manifestó que el Estado
mexicano es el principal causante de la desaparición de las lenguas indígenas, toda vez que ha
impuesto unilateralmente procesos educativos que tienen como objetivo la aculturación, la
incorporación, el integracionismo y el paternalismo, estableciendo relaciones sociales de
homogenización forzada y de dominio de la lengua castellana.

Explicaron que en México, con independencia del partido político que ocupe el poder,
existe una desaparición constante y acelerada de las lenguas indígenas. Señalaron que según
el Censo de Población y Vivienda del 2020 (INEGI), en nuestro país existen más de 120 millones
de personas, de las cuales el 6.2% habla alguna lengua indígena, sin embargo, señalaron que
durante el Censo de Población de 1930 (INEGI), el 16.0% de los mexicanos hablaba un idioma
originario, y aún más, ejemplificaron que durante el 1er Censo de Población de la Nueva
España de 1790, el 60% de la población eran “indios” mayormente monolingües. En este
sentido, expusieron que durante más de 200 años, pese al discurso del gobernante en turno,
se han establecido políticas públicas tendientes a desparecer las lenguas maternas,
argumentando que las estadísticas oficiales, reflejan el fracaso del Estado mexicano para
rescatar las lenguas indígenas.

Así mismo, denunciaron que el Estado en sus tres poderes, es el principal “violador de los
derechos lingüísticos” al no garantiza el derecho de millones de indígenas a recibir atención
pública en su idioma materno, mantener una educación en su propio lenguaje, acceder a la
justica en su idioma o recibir atención médica en su lengua.

Finalmente puntualizaron que es gracias a la resistencia, lucha y dignidad de más de 500
años de los pueblos originarios, que sobreviven las lenguas maternas, no a los Gobiernos
Federales, Estatales o Municipales, que poco o nada hacen para el rescate de los idiomas
indígenas “Las lenguas maternas, indígenas u originarias, se defienden hablándolas,
escribiendo la vida en ellas, enseñándolas y transmitiéndolas a nuestros descendientes. En la
casa, en la escuela, en las asambleas generales, en las fiestas comunales, pero también en la
auto organización, en la lucha colectiva florece también la lengua materna” expresaron.

EL GOBIERNO DE UNO
Cada persona tenemos nuestras

propias características, producto de las
experiencias que nos han tocado vivir,
a más de la herencia genética de
nuestros ancestros. Se esperaría que
conforme nos vamos educando
también tengamos educado el carácter
y demostremos madurez en cada
acción que tomemos en los diversos
sitios o ambientes en los que nos
desarrollamos.

Ser maduros, no es cuestión de
edad, aunque casi siempre se trate de
un estado al que se llega una vez que
se van cumpliendo: la mayoría de edad,
el término de estudios o tener una
familia, por ejemplo, sin embargo,
parece un poco injusta la vida cuando al pensar que una vez que sabemos
cómo resolver los conflictos o problemas que se nos presentan contamos casi
siempre con una edad avanzada, y por ende poca existencia en este mundo.

Si gracias a la experiencia que hemos tenido, aprendimos cuales son las
mejores rutas para la solución de los diversos conflictos, valdría la pena
compartirlas, con los demás, especialmente con los más jóvenes para evitar
tropiezos, sin embargo, muchas veces se tiene el saber pero se carece de
solidaridad, y el egoísmo nos impide compartir o guiar, aunado a que tal parece
que nos gusta equivocarnos y cada uno quiere aprender sólo, pues sólo así
justificamos la actitud de la mayoría de los jóvenes que lo que menos quieren
es escuchar a los adultos y menos llegare a hacerles caso a sus consejos.

Tener la libertad para aprender a nuestro paso, es importante, pero valdría
la pena leer, ver o escuchar de los demás, pues de ese modo haríamos de
nuestro tiempo en la tierra, una estancia si no más valiosa sí más provechosa.
Aunque esta idea no aplica para todos, pues cuando tienes la responsabilidad
de guiar a un pueblo, ya sea mediante la ejecución de acciones, la legislación
social, o la impartición de justicia, no puedes ir a paso lento, ni rápido, pero sí
dando respuestas sensatas conforme a lo que sabes de la vida, pero sobre todo
escuchando a los demás.

Dicho lo anterior, un presidente municipal no se puede dar el lujo de esperar
para aprender a administrar correctamente en lo social, lo legal o lo educativo,
por lo que debe reunir un equipo capacitado que permita que la población goce
de los mejores servicios posibles, y se beneficie de las mejores políticas públicas
posibles inmediatamente que comience sus gestiones. Un legislador, tampoco
debe esperar a hacer leyes que le acomoden, que vayan conforme a sus ideales,
ni realizarlas hasta que se presente el problema, o asunto, sino que, debe
adelantarse a su tiempo. y en el caso de el Presidente de la República, debe
tener una vista aguda, y los oídos alerta a todo lo que pueda hablarse a su
alrededor para descifrar lo que está haciendo bien y lo que está haciendo mal,
para replantearse en cada momento o reafirmar, los proyectos que son mejor
para todas y todos.

Cada uno podemos ser libres de pensar y actuar como queramos, pero eso
es en nuestra vida personalísima, no en lo social, y debido a que somos seres
sociales, hemos de adaptarnos de tal manera que no perdamos nuestra calidad
de únicos, pero tampoco y bajo ninguna forma, montarnos en la soberbia, o el
ego que impide darle importancia al sentir de los demás.

El gobernador, el diputado, el senador o el presidente, deben saber que
independiente de su carácter personal, de ser muy claridosos o de “mecha
corta”, o lengua larga, o bien o mal hablados, no se representan a sí mismos,
son representantes populares, que ya sea por mayoría representativa o
proporcional, no hablan y no actúan por sí y para sí mismos, sino que tiene una
investidura, que cuidar, y una línea que seguir que se distingue de la de los
ciudadanos de a pie, una vez que de manera personal tomaron la decisión de
dedicarse a la vida pública.

Parece que hace falta que muchos de nuestros políticos vean a su alrededor,
suban y bajen la mirada, e identifiquen en dónde están parados, y recuerden
que independientemente de donde vengan, de cuál sea su preparación
académica o de cómo hayan llegado a sus cargos, se encuentran en la lente
pública, y debido a que su salario proviene de los impuestos de todas y todos los
ciudadanos, los que pagamos siempre deseamos respeto, talento y buenos
resultados.

Si ostentando algún cargo de elección popular, se olvida el origen y se sientan
en una silla que les hace olvidar que se deben al pueblo, tomando decisiones
personales, sin escuchar a su equipo, a los especialistas o peor aún a sus
gobernados, estamos en grave riesgo de sucumbir a lo que en la historia se le
conoció como el imperialismo o el gobierno de uno, es decir en donde sólo una
voz pone y dispone.
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Asegura División Estatal de
Caminos más de una tonelada
de marihuana, en Villa Madero

+ El aseguramiento se llevó a cabo tras la implementación de un punto
de revisión

Villa Madero, Mich.- 21 de febrero de 2021.- Durante una acción operativa realizada por
personal de la División Estatal de Caminos de la Policía Michoacán, se logró el aseguramiento
de una tonelada 57.32 kilogramos de hierba color verde con las características propias de la
marihuana; la droga era traslada a bordo de un vehículo.

Los agentes policiales realizaban labores de vigilancia en punto de revisión en la carretera
Villa Madero-Nocupétaro a la altura de un entronque que comunica a Tacámbaro, sitio donde
ubicaron un vehículo cuyo conductor realizó maniobras para evadir el filtro.

Derivado de lo anterior se inició una persecución, misma que permitió la localización del
vehículo marca Ford, con placas de circulación de Jalisco, en estado de abandono, por lo que
se procedió a llevar a cabo una inspección, encontrando 104 paquetes que contenían la
citada droga, mismos que se ocultaban entre serrín.

Tras llevar a cabo las actuaciones de ley, lo asegurado fue puesto a disposición de la
Fiscalía General de la República (FGR), a fin de que se deslinden responsabilidad.

 Por la seguridad y el bienestar de la población, mantenemos acciones firmes de combate
al delito. En caso de emergencia marca a la línea 911.

Detiene SSP a persona que
pretendía cambiar 10 cheques,

presuntamente sin fondos
Penjamillo, Michoacán, a 21 de febrero de 2021.- En atención a un reporte, elementos de la

Secretaría de Seguridad Pública (SSP), detuvieron a una persona del sexo masculino, quien se
encontraba en posesión de 10 cheques sin fondos que en total sumaban la cantidad de 92 mil
pesos, así como una sustancia granulada, al parecer metanfetamina.

La acción operativa se registró en las inmediaciones de una casa de cambio ubicada sobre
la calle Cuauhtémoc, sitio donde agentes de la Policía Michoacán detuvieron al implicado,
tras reportarse que pretendía cambiar los cheques sin fondos.

Al realizarle una inspección, le fueron encontrados entre sus pertenencias los cheques y
un envoltorio con la citada droga.

Por lo anterior, se realizó la detención y puesta  a disposición de la autoridad competente
a efecto de llevar a cabo las diligencias de respectivas por su relación en hechos que la ley
señala como delitos.

La SSP hace un llamado a denunciar a las líneas de emergencias 911 y 089 cualquier acto
que atente en contra de la seguridad de las y los michoacanos.

Elementos detuvieron a un hombre, quien se llevaba 10 cheques sin fondos que en total sumaban
la cantidad de 92 mil pesos, así como una sustancia granulada, al parecer metanfetamina.

Hallan cuerpo sin vida
encobijado y golpeado en

Pátzcuaro
Pátzcuaro, Mich.- Lunes 22 de febrero de 2021.- El cadáver de un hombre que estaba

encobijado y tenía múltiples golpes contusos en su humanidad fue localizado en un predio
baldío del fraccionamiento Michoacán, localizado en esta ciudad de Pátzcuaro, a decir de
contactos oficiales. Asimismo, trascendió que los habitantes del lugar encontraron al ahora
occiso.

Con relación al asunto las fuentes dieron a conocer a esta redacción que la gente de la
zona llamó al número de emergencias 911 para reportar que en un terreno deshabitado que
está entre la calle Del Peaje y la calle Morral estaba tirado un ciudadano envuelto en una
cobija y tenía manchas de sangre.

Ante la situación los elementos de Seguridad Pública llamaron a unos paramédicos locales
y juntos atendieron la situación. Al llegar, los socorristas revisaron al ofendido y confirmaron
que ya no tenía signos vitales, instante en que los policías colocaron cinta amarilla en el
perímetro para evitar la contaminación de las evidencias.

El finado está en calidad de desconocido y estaba tapado con una cobija de color gris;
vestía un pantalón de mezclilla de color azul, una chamarra de color negro, una playera de
color guinda y un short de color negro, así como unos calcetines del mismo color. Los
expertos de la Fiscalía General del Estado tomaron conocimiento de los hechos y el cuerpo
fue llevado a las instalaciones de la morgue local.

Joven muere acribillado dentro
de una vivienda

Morelia, Mich.- Lunes 22 de febrero de 2021.- Un joven fue ultimado a balazos en el
interior de un domicilio de la colonia Ampliación El Porvenir, cerca del Río Grande de Morelia.
Los perpetradores huyeron a bordo de un vehículo, al parecer Toyota Yaris, color gris,
comentaron fuentes policiales.

El homicidio se registró la noche del pasado domingo en el citado inmueble ubicado en la
calle Pensamiento. Las detonaciones fueron escuchadas por unas personas, quienes
consecutivamente vieron al ofendido lesionado y solicitaron ayuda.

Hasta el lugar arribaron patrulleros locales y paramédicos, pero el agraviado ya no tenía
signos vitales, él respondía al nombre de Guillermo, de entre 20 y 25 años de edad, trascendió
en la labor noticiosa. Los uniformados acordonaron el área y pidieron la intervención de la
Fiscalía General del Estado (FGE).

Los especialistas de la Unidad de Servicios Periciales y Escena del Crimen (USPEC) se
encargaron de las investigaciones respectivas y trasladaron el cadáver a la morgue para la
práctica de la necropsia de rigor.

Suscríbase al periódico

y recíbalo en su casa u oficina jueves y

sábados.

Tels: 153-05-02  y 715-108-44-44.

$ 500.00 por un año

Miel pura de abeja
económica y nutritiva
Usted debe aprovechar para  consumir

miel pura de abeja a precio muy económico  el litro,
también Cajeta de San Juan de los Lagos, original y

sabrosa.
Contamos con una gran variedad de macetas al

mejor precio y artesanías de Chinahuapan, Puebla.

Familia Zúñiga
Degollado oriente # 93   H. Zitácuaro, Mich.
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Comuneros de Crescencio Morales,
Donaciano Ojeda y Francisco Serrato

impiden acceso a capacitadores del INE

- Llevan situación a Consejo General del órgano electoral

H. Zitácuaro Michoacán, 22 de febrero de
2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Por
los conflictos que prevalecen en las
comunidades de la parte alta de Zitácuaro,
pobladores de las tenencias de Crescencio
Morales, Donaciano Ojeda, y de Francisco
Serrato, han impedido el acceso de
capacitadores y supervisores del Instituto
Nacional Electoral.

En entrevista, Araceli Jiménez Sagrero,
Vocal de Capacitación y Educación Cívica de
la Junta Distrital 03 del INE, detalló que las
tareas de los capacitadores pertenecientes a
la primera etapa comenzaron el pasado 11 de
febrero. Desde entonces recorren todo el
distrito para informar a los ciudadanos que
fueron seleccionados para fungir como
funcionarios de casilla.

En este sentido, detalló que hay un
avance considerable del 35%, sin embargo
en donde no se ha podido avanzar es en las
tenencias de la parte alta del municipio donde
hay conflictos, por los retenes instalados no han podido entrar. Estas tenencias corresponden
a las secciones de Chimusdá, Rio de Guadalupe, Crescencio Morales, Donaciano, El Tigre, La
Barranca y Carpinteros

“Estamos a la espera de que se resuelve, nosotros ya hicimos del conocimiento a la Junta
Local de lo que está ocurriendo, y solo estamos esperando indicaciones, ya que los habitantes
de estas comunidades se niegan a que en estos lugares se lleven a cabo las votaciones”,
expresó.

Dijo que en el resto de las localidades se ha tenido buena respuesta de los ciudadanos, la
mayoría se concientiza sobre la importancia de participar en el proceso electoral y hasta ahora
son pocos los que se han negado a participar.

Agregó que tanto los capacitadores como los supervisores, realizan su tarea con pleno
respeto de las medidas sanitarias, a todos se les ha dotado de gel antibacterial, caretas y
cubrebocas.

Orden de aprehensión contra presunto
cómplice de robo a un banco

Morelia, Michoacán, a 23 de febrero de 2021.- La Fiscalía General del Estado de Michoacán
(FGE) cumplimentó una orden de aprehensión en contra de una persona del sexo masculino,
por su posible relación en el delito de Robo Calificado Grave; hechos ocurridos en una
sucursal bancaria, el  pasado 11 de febrero en esta ciudad.

Agentes investigadores dieron cumplimiento al mandato judicial instruido en contra de
Arturo H., quien de acuerdo a los datos que constan en la Carpeta de Investigación, durante
la madrugada del pasado 11 de febrero, dio las facilidades para que se perpetrara el robo en
una institución financiera, lugar donde habría facilitado el acceso a sus cómplices, quienes,
tras presuntamente someterlo, abrieron los cajeros con un soplete, sustrajeron una considerable
cantidad económica y escaparon.

Por estos hechos fue presentada la denuncia correspondiente ante el agente del Ministerio
Público de la Fiscalía Regional que dio inicio a las investigaciones, mismas que permitieron
establecer la identidad y posible participación del ahora imputado en este delito, por lo que
fue solicitada una orden de aprehensión en su contra, la cual fue obsequiada y cumplimentada.

El detenido será presentado ante el Juez de Control, a efecto de que le sea resuelta su
situación legal.

En la colonia Las Palmas de
Zitácuaro, detiene SSP a tres

con drogas

-El aseguramiento se derivó de la comisión de faltas administrativas
por parte de los implicados

Zitácuaro, Michoacán, a 22 de febrero de
2021.- Como resultado de tareas de vigilancia
implementadas en esta ciudad, personal de la
Secretaría de Seguridad Pública (SSP), logró
la detención de dos personas del sexo
masculino y una femenino, quienes se
encontraban en posesión de ocho
envoltorios que contenían hierba verde seca
con las características propias de la
marihuana, así como sustancia granulosa, al
parecer metanfetamina.

Durante patrullajes preventivos sobre la calle Crescencio Morales de la colonia Las Palmas,
agentes de la Policía Michoacán ubicaron a dos hombres y una mujer, quienes se encontraban
efectuando una falta administrativa, por lo que procedieron a inspeccionarlos.

Tras lo anterior, a los ahora detenidos les fueron localizadas las citadas drogas, que junto
a los indiciados fueron puestos a disposición de la autoridad correspondiente para llevar a
cabo las diligencias que marca la ley.

Para denunciar todo delito contra la salud, la SSP pone al servicio de la ciudadanía las
líneas de emergencias 911 y 089.

En la colonia Flor de Liz SSP detiene a
uno con droga

En la colonia Flor de Liz, se logró la detención
del implicado, a quien le fueron encontradas
entre sus pertenencias tres bolsas plásticas
con la citada droga.

Zitácuaro, Michoacán, a 21 de febrero de
2021.- Acciones de vigilancia permitieron a
elementos de la Secretaría de Seguridad
Pública (SSP), asegurar a una persona del
sexo masculino, en posesión de una sustancia
granulada con las características propias de
la metanfetamina, en este municipio.

Oficiales de la Policía Michoacán
realizaban  tareas preventivas en la colonia
Flor de Liz, lugar donde efectuaron la
detención del implicado, a quien al realizarle
una inspección, le fueron encontradas entre
sus pertenencias tres bolsas plásticas con la
citada droga.

El ahora detenido fue puesto a disposición
de la autoridad competente a efecto de llevar
a cabo las diligencias establecidas para
determinar su situación legal.

Ante cualquier delito que vulnere la seguridad de la sociedad, la SSP hace un exhorto a
denunciarlo de manera inmediata a las líneas de emergencias 911 y 089.

Retienen a dos jóvenes en la
Central de Autobuses, viajan
con 6 niños sin parentesco

+Se presume la probable comisión de un delito, dijeron las autoridades policiacas.

Morelia, Mich.- Lunes 22 de febrero de 2021.- Dos hombres jóvenes fueron asegurados
por las autoridades policiales por viajar con seis niños con los cuales no tienen ningún
parentesco, lo que podría tratarse de la probable comisión de un delito. Entre los aprehendidos
está un guatemalteco. Los menores de edad fueron rescatados por los representantes de la
ley. Todo fue en la Terminal de Autobuses de Morelia (TAM).

Lo anterior se pudo conocer en la labor periodística. Una denuncia anónima alertó a los
guardianes del orden sobre lo ocurrido, así que a la TAM acudieron los elementos de la
Policía de Morelia y de la Policía Michoacán.

Con relación al asunto, la Policía Municipal informó lo siguiente en su página oficial de
Facebook: “Aseguramos a dos adultos en la Terminal de Autobuses (TAM) que viajaban
proveniente de Chiapas con cinco menores de edad, con los cuales no tienen ningún
parentesco, por lo cual fueron puestos a disposición del Ministerio Público para que defina
su situación jurídica, mientras que los infantes fueron presentados al DIF estatal a fin de
salvaguardar su integridad”.

En tanto la Secretaría de Seguridad Pública dio a conocer esto en su cuenta oficial de
Twitter (@MICHOACANSSP): “A través del #C5iMichoacán atendimos un reporte sobre
unos adultos que se encontraban en la Terminal de Autobuses de Morelia, quienes viajaban
en compañía de 6 menores con quienes, presuntamente, no tenían parentesco.

“A través de una acción coordinada con la @Policia_Morelia, se atendió el reporte y se
realizaron las actuaciones ante la autoridad correspondiente a fin de esclarecer los hechos y
preservar la integridad de los menores”.

 En la policía recibieron un reporte sobre unos adultos que se encontraban en la Terminal de
Autobuses y viajaban con 6 menores con quienes, presuntamente, no tenían parentesco.


